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野菜採ったど～！！

７月２２日(土)に、夏野菜収穫＆流し素麺体験が船坂里山学校で開催され

ました。夏野菜収穫は、受付開始から僅か２日で受付終了となるほどの大

人気でした。里山学校の裏から竹藪の坂道を皆で、ワクワクしながら畑ま

で移動しました。大きなきゅうりにとうもろこし、トマトに子供たちは大

興奮!!平日は、お仕事をしながら毎日野菜の世話をして下さった大崎さん。

野菜の成長は天候に左右されるため、４月末と５月初めの２回に分けて植

え付けをし、当日良い状態で収穫できるように工夫されていました。

（編集長 中西 学）

夜になっても暑さが残る、とある晩の船坂公会堂。ドン・ドンと太鼓

の音がなり、船坂音頭の節が響きはじめます。８／１５（火）の夏の

盆踊りを前に６月末から毎週金曜の晩、音頭保存会の皆さんの練習が

行われてきました。太鼓２基をイスに据え、太鼓前には音頭取りがイ

スに座って節をとります。自治会三役等も参加し、盆踊りが将来も続

けていけるように・・・と活動しています。

収穫の後は、流し素麺!!前日に切られた立派な太く長い竹、ふしを

取ったり準備が大変だったのがうかがえました。流れてくる素麺、ト

マト、きゅうりに子供たちも大人たちも大喜びでした。

来年も楽しみですね?(*^^*) （編集委員 中村公子）

しかし、トマトが青かったのを残念そうに「来年は同じ失敗を繰り返

さないようにしたい。スーパーで並んでいる野菜しか見ない子供たち

に、野菜がこんな風になっているのを実際に見てもらって、自分で収

穫する喜びを体験してもらえたら嬉しい。」と話して下さいました。

来年は、今年の倍の１００株植えられる予定だそうです。

盆踊りを続けていくには・・・

音頭は一曲あたり約１８分。船坂音頭と阿波の重良兵の２曲だけで３０分超で、実際に太鼓

を叩き音頭をとるのにも体力が必要ですが、今は音頭取りと太鼓役が２名ずつしかいません。

櫓からの生の音色と船坂の風情が楽しめる夏の一夜は、新たな担い手（特に音頭取り）が出

てこないともう味わうことができません。保存会に新たな担い手が本当に求められています。



船坂住民数珠つなぎ

―船坂出張所の勤務はいつからですか？

阪）今年の３月からです。家は宝塚の口谷なので、蓬莱峡を通っての車通勤です。生まれて

から４９歳の今までずっと口谷に住んでいて、実家は植木屋ですが、植木は閑な時期ができ

るので、その間は親が田畑で農業をしていました。おかげで若い時分は家の手伝いでよく庭

いじり・土いじりをしていました。

今回はJA兵庫六甲船坂出張所の阪上（さかうえ）順次

所長さんから話をお聞きしました。休日なのにわざわざ

船坂までお越しいただいたうえ、翌日のそばランチにも

来られるとのことで、積極的に船坂に関わってくれるそ

のお気持ちに脱帽するばかりでありました。<m(__)m>

（インタビュアー：中西 学）

―ガソリンスタンドが取り持つ縁ですね（笑）。JAにはいつからお勤めですか？

阪）平成３年に、組織としてはまだ兵庫六甲として合併する前の宝塚農協に就職しました。

最初の３年間は営農、種・肥料・農機具等の仕事をしてました。農業のベテランのお客さん

から肥料とか品種とかの質問をされて、あちこち調べて何とかお答えしたり、注文いただい

た肥料を田畑の場所を間違えて置いてしまったりと、苦労や失敗はありました（苦笑）。で

も、伺ったときに色々もてなしていただいたり、たくさん話をしたりと、皆さんとても優し

くしてくれました。

―船坂出張所でのお仕事の状況は？

阪）これまでの仕事場はほとんどが街中で職員数も多かったのですが、今の船坂出張所は所

長の私と窓口対応の男女各１名の３人体制なので、数多くの業務をこなすために幅広く把握

していくようにしたいと思います。出張所で年の離れたお客様同士が楽しく話されているの

を見て、人のお付き合いが深いんだなぁと感じました。船坂のことをもっと知りたいので、

これからは機会ができれば出張所を出て、船坂を見て回っていこうと思っています。決して

不審な者ではありませんので、私を見かけられた時はよろしくお願いいたします（笑）。

―学生時代、お手伝い以外では何をされてましたか？

阪）大学時代はアルバイト三昧だったかもしれません。配達の仕分け作業やガソリンスタン

ドで働いてましたね。でも、夕方から深夜・深夜から明け方のバイトが主で、授業を受ける

昼の時間帯は空けてましたよ（笑）。妻とも大学時代に知り合ったんですが、父が会員に

なっている別のガソリンスタンドで妻が働いていて、お金のない私がたびたび父の会員カー

ドを借りて給油にいくことで妻と近づいていきましたし、妻の友人が私のバイト先の主任の

親戚で私の顔を見知っていたり、何だか妙な繋がりがありました（笑）。

―船坂出張所に来られるまでの勤務地は？

阪）宝塚西支店が最初で、兵庫六甲に合併後は甲東・伊丹・昆陽池・多田・園田駅の順に各

支店で勤めました。３年間の営農の後は金融系に就いた後、管理職にうつりました。



船坂里山学校からのお知らせ

●県民交流広場 ランチ・カフェグループのお知らせ
９月 ３日（日） 歌声カフェ １３時より
９月１０日（日） 船坂そばランチ １２時より
９月２４日（日） 船坂ランチ １２時より
※８月はランチ・カフェともお休みです。
まだまだ暑い毎日ですが頑張ります。皆様のお越しをお待ちしています。

（船坂里山学校）

船坂産のベニバナ、きれいに染まりました！

船坂里山学校前の畑に植え、花を咲かせたベニバナで染めるべ
く、７月９日(日)に収穫を行いました。
染め用のベニバナは晴れの日に摘むのが基本なのですが、この
日は雨・・・(；_；)
みんなで頑張って摘んで除湿機などで乾燥させ、染めの材料の
準備をしました(その次の週も追加で摘みを実施！)。

●県民交流広場 加工グループからのお知らせ
船坂里山学校事務所では船坂で収穫した農産物の手作りジャムを販売しています。
７月より梅ジャムの２９年産が出来ました。ヨーグルトやゼリー・梅サワー等のドリンク
に利用できます。夏バテ予防にいかがですか？

そして７月２９日(土)、いよいよ染めます！
講師は大阪の交野市からお越しいただいた染め師の北澤さんで
す。ベニバナを水で洗い黄色を出し、灰汁のアルカリで色を抽
出、その後酢酸で中和して木綿を染める工程を進むと・・・
「きれ～い」と声が出るほど、布がきれいなピンク色に変身し
ました(*^^*)
ベニバナの活用方法の一つを学ぶ場でしたが、みんな純粋に染
めを楽しんでいました♪

（編集委員 西口かおり）

７月１０日（月）里山学校の休館日に管理運営委員会の関係者で京都府の綾部市里山交流セ
ンターに視察に行って来ました。
２２名の参加で船坂と違う部分も見学し、参加者のいろいろな意見とか感想もあり、今後の
船坂里山学校でも活かせればいいなと思っています。



卒業おめでとう♪

台風のせいか、今年は一段と蒸し暑い
日が続いていますね。何かすると汗が
つぅーと流れます。

★船坂のサークル活動★

[バレーボール] 水19:30 [テニス] 土日9:00 [カラオケ] 第 4 土(H28/4～休部中) 

[ヨガ] 月10:00 火19:30 [ゴルフ] 年3～4 回 [趣味作品] 常設展

[グラウンドゴルフ] 水・金 9:30 県民広場 → [加工品] [ランチ] [カフェ]

善照学園 ほっこり日記（お便り・発信・マンスリー vol.023）

（善照学園）

古民家族 活動中！vol.8

こんにちは！善照学園です。

暑い日が続きますが、善照学園の子どもたちは毎日元気いっぱいです。

子どもたちは外で夏ならではの虫を探しに行ったり、学校の学習で育て

ていた朝顔やミニトマトに毎日水やりをして観察したりと自然や動植物

7/16(日)に田中邸の瓦ぶきを開始しました！

瓦の下に敷くための土は重く屋根の上へ上げるのに苦労しました。

今回は軒をつけるところまで進み、次回は田中邸で瓦ぶきの続きと茅葺きウィークに向けて

の足場作りをします。活動日は8/20(日)を予定しています！是非のぞきに来てください！

（編集委員 塩貝聖子）

熱中症などに気を付けながら、船坂地域の大自然に触

れてたくさん夏の思い出を作りたいです。

編集者のつぶやき・・・

通勤途中のオフィス街では、アブラゼミが耳が痛い
くらい頑張っています。車の音すらかき消され、逆
に静寂を感じるほどです。
岩にしみ入る…は今にも通じる夏の名句だと感じる
毎日です。

（古民家族）

こんにちは！古民家族です！

について興味津々です。特に、ミニトマトはいつ食べ

れるのかと毎日楽しみに眺めていました☆

また、茅葺きウィークは田中邸で 8/30〜9/5を予定しております。ご参加お待ちしてます！


